

Edición Sábado

Canarias7

DIRECTOR:
FRANCISCO SUÁREZ ÁLAMO
AÑO 31. Nº 11.300
PRECIO: 1,80 €
www.canarias7.es



HOY, LA REVISTA 'C7'

SÁBADO 14 DICIEMBRE 2013

LAS PALMAS | 7



San Telmo estrena Belén y Triana, casa de la Navidad

NACIONAL | 34

El Gobierno da portazo al proyecto de Eurovegas

GRAN CANARIA | 20

Firgas celebra hoy su cuarta censura desde el año 2005

DEPORTES | 49

La UD busca una victoria que devuelva la calma

3 CENTROS COMERCIALES ABRIRÁN A LOS CRUCEROS

Pacto. Cardona cerrará el acuerdo con Comercio antes de enero

Ampliación. El Muelle y Las Arenas se suman a Mesa y López P. 4

El Archivo Negrín, un logro colectivo

La Fundación Juan Negrín acoge la recepción por parte del Cabildo de Gran Canaria del archivo del estadista, un acto de «gran envergadura para la Historia de España». En la foto Carmen Negrín, nieta del mandatario canario, en el momento de su intervención en el acto. P. 2 y 3



J. PÉREZ CURBELO

SIETE ISLAS | 18

Tras el temporal habrá navidades con buen tiempo

» Sólo la presa de la Gambuesa recogió agua en Gran Canaria con las lluvias de la borrasca

■ El frente atlántico que en los últimos días pasó sobre Canarias se ha alejado definitivamente. El regreso del alisio da paso al anticiclón con cielos despejados en toda Canarias. Las previsiones apuntan que el tiempo se man-

tendrá estable las próximas semanas, aunque se ha decretado aviso hasta este mediodía por fuertes vientos de nordeste.

En Gran Canaria sólo la presa de la Gambuesa recogió agua de las lluvias de estos días.

AHUMADOS

Cómprelos en el propio ahumadero

Salmón Noruego Ahumado

Salmón Escocés Ahumado

nuestro nuevo producto:

Langostinos Ahumados

Además Caballas, Arenques

y Anguilas ahumadas

Ahumados Canarias, S.A.

Calle Josefina Mayor, 50-52

Urb. Ind. El Goro - Telde

928 700 100

SOCIEDAD | 40

El abusador de niños, a la cárcel por riesgo de fuga

» El entrenador de fútbol infantil condenado a 27 años fue detenido y esposado en la Audiencia

■ El entrenador de fútbol infantil del barrio capitalino de Marzagán Antonio Aday Henríquez Sosa fue detenido y esposado ayer en la Audiencia para ser encarcelado, al menos hasta que el Supremo se pronuncie

sobre la sentencia que en el pasado septiembre le condenó a 27 años por abusos sexuales a tres niños y corrupción de uno de ellos. Una de las víctimas fue testigo de cómo lo mandaban a Salto del Negro.



Cita con la historia. Carmen Negrín entrega el archivo del estadista al Cabildo » Los oradores aplauden una «victoria colectiva» » Pérez lamenta el escaso eco nacional de un hecho de gran envergadura histórica

DATOS

1 150.000 documentos

En un container en un barco de MSC. Más de 150.000 documentos pertenecientes al archivo de Juan Negrín llegaron a Gran Canaria procedentes de Francia en un barco de la MSC, en el interior de un container. Los documentos quedarán depositados en una cámara dotada de sistemas de seguridad y de extinción de incendios específico para documentos en la sede de la Fundación. Para las consultas se utilizarán copias digitalizadas y no los originales.

2 El Cabildo dobla su aportación

La Fundación prevé inaugurar su sede en febrero. El presidente del Cabildo de Gran Canaria, José Miguel Bravo, anunció ayer que en los próximos presupuestos se doblará la partida destinada a la Fundación Juan Negrín, aunque no aclaró la cifra. El acto de ayer fue la escenificación de la ejecución del convenio firmado en mayo de 2010 entre el Cabildo, la Fundación y la propia Carmen Negrín. La nueva sede de la Fundación Juan Negrín podría ser inaugurada en febrero.

3 El primer contacto

Eligio Hernández conoció a Juan Jr. Negrín en Telde. El abogado Eligio Hernández inició los contactos de la Fundación con la familia Negrín. Presente ayer en la ceremonia de recepción del archivo, Hernández relató a este periódico que era juez en Telde -donde tomó posesión en 1976- cuando el hijo mayor de Juan Negrín, el doctor Juan Negrín, se presentó en la Audiencia Provincial. Allí el juez José Mateo le habló de «un juez herreño joven que sabía de esos papeles...»

NEGRIN, EN GRAN CANARIA

El Cabildo de Gran Canaria recibió ayer en depósito el Archivo Negrín, un fondo documental de gran importancia para la Historia de España y de Europa. «Consideré que era esencial que los españoles tuvieran acceso a su historia», explicó Carmen Negrín.

ÁNGELES ARENCIBIA
LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

Los más de 150.000 documentos y objetos que han regresado a España después de más de 70 años de exilio fueron simbolizados ayer por uno de ellos -la carta de un cónsul- que la nieta de Juan Negrín entregó al presidente del Cabildo de Gran Canaria, José Miguel Bravo de Laguna, en el transcurso de una ceremonia que constituyó «una cita con la Historia», según destacó el presentador del acto, el periodista Salvador García Llanos.

Carmen Negrín dijo que «tal vez» a su abuelo le hubiera alegrado que los documentos que salieron de España por el norte hace más de 70 años, regresaran por el sur al país precisamente a través de su ciudad natal.

«Cuando uno se mete en el archivo uno se puede trasladar sin dificultad a ese periodo trágico de nuestra historia, ver los problemas que tenían que resolver y los medios con que contaban», expuso la nieta del científico, político y humanista, durante su intervención.

«El archivo», apuntó, «está a su disposición para que hagan de él el mejor uso posible».

Carmen Negrín subrayó la constancia y el tesón del presidente de la Fundación Juan Negrín, auténtico hilo conductor de un proceso que ha durado años. El propio José Medina expuso que ayer se culminaban dos objetivos de la Fundación: el primero, salvaguardar los documentos, y para ello fueron digitalizados en su totalidad antes de abandonar París. El segundo era el regreso a España del original. «Este es un logro de la sociedad canaria en general», apuntó. Terminó con unas palabras del propio Negrín: «Lo importante es que se haga, no quién lo hace».



El momento. Carmen Negrín entrega a Bravo el documento que simboliza el archivo. Junto a ellos Paulino Rivero, José Medina y Auxiliadora Pérez.

Por su parte, el presidente del Cabildo habló de reconciliación nacional, recordó el espíritu de la transición, agradeció a José Miguel Pérez (su antecesor en el Cabildo) que suscribiera el con-

venio que se ejecutó ayer y citó palabras de Alfonso Guerra al hablar de Negrín. «Hoy (por ayer) es una jornada de reconocimiento a Juan Negrín y a su familia», dijo Bravo. Paulino Rive-

ro, que cerró el acto, criticó «el silencio intransigente» y «el olvido interesado de quienes se han creído los dueños de la Historia». El presidente del Gobierno de Canarias dio la enhorabu-

na a los responsables de traer el legado a Gran Canaria.

Vea la galería de fotos en: www.canarias7.es

LOS PROTAGONISTAS LA FUNDACIÓN, LA FAMILIA, LAS INSTITUCIONES

JOSÉ MEDINA JIMÉNEZ
«SIN CANARIAS NO SE ENTIENDE A NEGRÍN»



El presidente de la Fundación Juan Negrín subrayó que el depósito del Archivo Negrín en Gran Canaria supone «el regreso a sus raíces de una parte de la identidad» canaria. «Sin Canarias no se entiende a Negrín y sin España no se entiende a Canarias», expuso José Medina.

CARMEN NEGRÍN FETTER
«NO SE HABRÍA HECHO SIN EL ESFUERZO COLECTIVO»



La nieta de Juan Negrín dijo que lo de ayer no se habría conseguido «sin el esfuerzo colectivo de muchos años». Tuvo palabras de agradecimiento para su tío Juan, que le legó el archivo, para José Medina, por su constancia, y para José Miguel Pérez y José Miguel Bravo.

JOSÉ M. BRAVO DE LAGUNA
«PONEMOS FIN A UNA AUSENCIA DOLOROSA»



El presidente del Cabildo de Gran Canaria señaló que con la recepción del archivo se pone «fin a una ausencia larga y dolorosa» en referencia al exilio de Negrín. Bravo de Laguna habló de reconciliación y de «victoria colectiva». «Esto es un proyecto de todos», proclamó.

PAULINO RIVERO
«ES UN ACTO DE JUSTICIA CON NEGRÍN Y LA HISTORIA»



El presidente del Gobierno de Canarias definió el acto de ayer como «una cita que culmina un anhelo y una larga espera». Destacó que Negrín es el único canario que ha sido jefe del Gobierno de España. «Esto es un acto de justicia con él y con nuestra Historia», señaló.

J. PÉREZ CURBELO

Cita con la historia. Los documentos quedan depositados en la Fundación Juan Negrín, que no inaugurará su sede hasta 2015 ➤ Políticos, historiadores, empresarios, artistas: la sociedad canaria recibe el legado

4 Una tarea de mucha gente

Nombres propios entre el público.

José Medina, Bravo de Laguna y Carmen Negrín coincidieron en subrayar que el de ayer fue un triunfo colectivo. «De varios colores y de todas las legislaturas», en palabras de Medina. Entre las personas que asistieron a la ceremonia que han tenido un papel esencial en esta tarea figuran el secretario de la Fundación, Antonio Aguado, y el historiador Sergio Milares, el primero que vio y tocó los papeles de Negrín.

5 El fin del exilio

La rosas de Lolita y la casa de San Mateo.

La ceremonia no fue sólo la recepción de unos documentos. Simboliza el fin del exilio de los Negrín, como pusieron de manifiesto algunos de los oradores. José Medina recordó que Carmen Negrín le había hablado de un cuadro de unas rosas pintado por su tía Lolita (hermana de Juan y fallecida como él en el exilio), del jardín de la casa familiar de San Mateo. «Rosas del recuerdo, rosas del exilio», dijo Medina.

6 Aforo completo

Mayoría socialista, pero también otros partidos.

La Fundación Juan Negrín tuvo lleno completo en su primer acto público. Había mayoría socialista por razones obvias, pero también dirigentes de otros partidos como Mercedes Roldós (PP) o Román Rodríguez (NC). Responsables de empresas como La Caixa que han colaborado con la Fundación, historiadores, concejales de Las Palmas de Gran Canaria del grupo de gobierno y de la oposición, pero no el alcalde de la ciudad.

«UN POQUITO MÁS DE RESPALDO»

El vicepresidente del Gobierno de Canarias, el socialista José Miguel Pérez, lamentó ayer el escaso respaldo de las administraciones y de «la vida pública y cultural» españolas al acto «de gran envergadura histórica» que supone el traslado desde París del Archivo de Juan Negrín a Gran Canaria. «Estamos ante un acontecimiento histórico de gran nivel para todo el conjunto de España», señaló Pérez minutos antes de asistir a la ceremonia. «Ya me gustaría que lo que se ha hecho desde Canarias tuviera un poquito más de respaldo por parte del resto de las administraciones y especialmente del conjunto de la vida pública y cultural española», dijo. Para el vicepresidente canario e historiador el acto de ayer «honra la memoria de mucha gente»



Asistentes. Arriba a la izquierda, entre otros, se ve a Román Rodríguez, Francisco Hernández Spínola, Pepe Dámaso y a Jerónimo Saavedra. Derecha: vista general del público en el patio central de la nueva sede de la Fundación Juan Negrín. Abajo, José Miguel Pérez, en la primera fila, a su izquierda, el exministro socialista Juan Fernando López Aguilar. Al fondo, entre otros, Eligio Hernández.



J. PÉREZ CURBELO

Opinión



➤ Ángeles Arencibia

Bravo y lo normal

«Esa gente cansina que repite el mito del oro como si fuera un mantra...»

Dijo ayer Bravo que era hora de elevar «a la categoría política de normal lo que a nivel de la calle es normal» y que «es normal reconocer la categoría de un hombre como Juan Negrín». Tan normal fue ayer Bravo que hasta reconoció el papel de su antecesor en la presidencia del Cabildo, el socialista José Miguel Pérez, en la consecución del logro que se celebraba. Bravo no lo dijo todo, pero Pérez, al que las exigencias del protocolo negaron un puesto en la mesa presidencial, es el culpable de que la Caja de Reclutas sea hoy la Fundación Juan Negrín y de algunas otras cosas. Que Pérez, un socialista, trabaje para recuperar la figura de Juan Negrín López, otro socialista, es normal. Lo de Bravo es lo que no es tan normal si nos guiamos por los parámetros a los que nos tiene acostumbrados la política. Tal vez el hecho de que Bravo hiciera algo anormal -coger el testigo de la corporación anterior y apoyar a la Fundación Juan Negrín- a juzgar por anteriores actuaciones de su partido en Gran Canaria y ahora mismo en el resto de España contribuya a hacer llegar la verdad de la Historia a sectores ultramontanos que aún se aferran a las mentiras de la dictadura. A esa gente cansina que repite el mito del oro de Moscú como si fuera un mantra; a esos mismos a los que no les entra en la mollera ni la contundencia de un acuerdo del Consejo de Ministros, tal vez les llegue la normalidad que Bravo, con acierto, ha importado de la calle.



Ponte guapa estas Navidades

El Centro Dermatológico Láser y Medicina Estética de Hospitales San Roque te ofrece para estas navidades **tratamientos especiales.**

Llévate un kit de belleza de regalo

nuestra vocación **es tu salud.**





HOSPITALES SAN ROQUE

LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

928 012 669

www.hospitalesanroque.com

Síguenos:  